

## CRÍA A MANO

Los pichones es preferible cogerlos del nido sobre los 20-25 días de vida, antes de esta edad el polluelo correría peligro por su debilidad, y más tarde sería más difícil el proceso de adaptación a la jeringa y al nuevo/a dueño/a.



### ¿QUÉ DEBEMOS SABER ANTES DE SACARLO DE SU NIDO?

Se le debe buscar un lugar oscuro donde estar (caja de zapatos, nido...) resguardado del frío. El material que se puede poner en el fondo puede ser serrín prensado, papel de cocina, trapo... este se tendrá que ir cambiando continuamente. A esa edad el polluelo es muy delicado y siempre se tendrá que mantener limpio.

Es importante saber que cuando son tan pequeños solo deben comer y dormir, no se pueden alterar y no deben estar manipulados durante mucho tiempo. Con el transcurso de los días, iremos observando como el polluelo cada vez tiene mas actividad y como vamos a empezar a poder jugar un poco mas con él.

### CÓMO SE ALIMENTA?

Un polluelo con esa edad (20-25 días), durante los primeros días se le deben dar 4 tomas al día, intentando alargar la última para no tener que darle en toda la noche y acortar la primera ya que llevará bastantes horas sin comer.

En el transcurso de los días, vemos como el pollo cada vez va comiendo menos tomas al día, puede pasar a 1 o 2 al día, así que intentaremos darle dichas tomas por la noche y por la mañana. En este punto es cuando podemos empezar a introducirle el mijo en rama, (más o menos suele ser sobre el mes y medio de edad) empezará a picotear con él y se irá distraendo.

Al principio se debe de alternar la papilla con el mijo, pero a los días veremos como empieza a rechazarnos la papilla y de esta manera podremos ir quitándole las tomas e introduciendo la mixtura. Una vez rechaza definitivamente la papilla tenemos que ponerle agua en un bebedero y asegurarnos que va comiendo con normalidad ya que este es un proceso difícil. Ya podemos empezar a ponerle algún trozo de fruta y verdura.

### MODO DE PREPARACIÓN DE LA PAPILLA Y CÓMO DARLE DE COMER:

Utensilios que se necesitan:

- Jeringa
- Papilla especial para agapornis (cualquier marca conocida)
- Agua embotellada
- Un vaso o un bol
- Papel



Poner a hervir 1/4 o medio vaso de agua a baño maria hasta llegar a una temperatura aproximada de unos 37 C. Echar el agua en un bol y poner una cucharada de papilla, remover

hasta conseguir que no quede ni líquida ni espesa, deberá tener el aspecto de un yogurt. Antes de dársela, asegurarnos que no esté muy caliente, porque podríamos quemarle el buche, o que esté muy fría porque no lo estimularíamos.

Una vez tenemos preparada la papilla, la ponemos en la jeringa y con la punta de la jeringa intentamos abrirle el pico por el lateral o por en medio, intentando jugar un poco para que lo abra sin tener que forzarlo, porque sino podríamos dañarlo. Cuando hayamos conseguido que abra el pico, le iremos metiendo papilla poco a poco y dándole descansos, con mucho cuidado porque podemos producirle una muerte por asfixia.

No hay estipulada una cantidad en ml o cc que haya que darle al polluelo, normalmente lo va marcando cada animal (puede ser aproximadamente entre 4 o 5 ml) y según el tiempo el pollo puede ir variando.

Cada vez que acabamos de darle de comer supervisaremos que tenga el buche lleno y nos aseguraremos de dejar el animal limpio, si lo hemos ensuciado podremos limpiarlo con una toallita húmeda. No le volveremos a dar de comer hasta que no pasadas las 3 o 4 horas y asegurándonos que tiene el buche totalmente vacío. Si vemos que tiene el buche aun lleno, es porque le estamos dando mucha cantidad de comida, es preferible darle menos cantidad y más tomas.

Los utensilios deben quedar totalmente limpios para la siguiente toma y nunca se deberá dejar durante mucho tiempo o aprovechar la papilla porque puede fermentar.

## PROCESO DE ADAPTACIÓN A LA JAULA:

Este es un proceso delicado, los cambios.

Igual que antes hemos nombrado el cambio de papilla a mixtura, es importante también el cambio de caja/nido a jaula. Cuando el pollo prácticamente está emplumado y notamos como revolotea en el nido, es el momento cuando podemos ir introduciéndolo en la jaula. Poco a poco podemos ir metiéndolo en la jaula, con nuestra supervisión para ver que reacción tiene. Podemos meter la caja-nido dentro de la jaula (si esto no es posible también se podría colgar en un lateral de la jaula para que el pollo pueda ir saliendo) y así podrá ir entrando y saliendo a su antojo. En unos días veremos como el polluelo ya está totalmente adaptado a su nuevo hábitat.



## NORMAS IMPORTANTES:

- Tener los utensilios limpios antes de cada toma.
- No se puede dejar la papilla un tiempo o aprovecharla para la siguiente toma porque puede fermentar.
- No se puede dar de comer al polluelo hasta que no tenga el buche totalmente vacío.
- El pichón no es un juguete, debe comer y dormir.
- Habilitar un lugar oscuro y caliente.
- Asegurarse del cambio de papilla y mixtura.

*Cuidalo como se merece!!!*



# PEQUEÑO MANUAL PARA LA CRÍA A MANO DE AGAPORNIS

